

Union Chrétienne, Poitiers, ce 28 Mai.

Chère Madame,

Tous les détails que vous nous avez écrits nous ont bien intéressés, mais aussi quelle peine nous ressentons à l'idée de tout ce que ces pauvres malheureux déportés ont subi. Quelles affreuses tortures ! et certainement nous n'en connaissons pas le quart ! Nous avions entendu parler de ce fameux train "de la mort" comme on l'appelait par le père d'une de nos élèves, M<sup>r</sup> A<sup>t</sup> Salomon, qui lui aussi était dans les wagons plombés. De soy wagons, partis 100, ils débarquèrent 3 vivants en arrivant au camp... Il attribue aussi à un miracle d'avoir échappé à

cet affreux voyage ! Je crois que ce sont des souvenirs qu'on ne peut oublier et il faudra beaucoup de temps pour que l'apaisement se fasse dans l'esprit de ces torturés. Joyez tranquille, chère dame, si nous avons prié la St<sup>e</sup> Vierge pour obtenir des grâces de protection, nous la remercions maintenant. Notre Revérende Mère Supérieure a déjà fait dire plusieurs messes à vos intentions. Pour la Victoire, des gens bien inspirés avaient illuminé la Vierge des Dunes et de notre maison, on pouvait la voir très bien; elle méritait bien d'être à l'honneur cette Vierge si bonne qui nous protègea tous.

En espérant que votre cher pensionnaire va se remettre complètement je vous renouvelle, chère Madame mon bien religieux souvenir et des prières de l'autre la Communauté.

S<sup>e</sup> Elisabeth  
Si c'est avec l'argent que vous nous envoyez  
si généreusement que N<sup>e</sup> Supérieure fait dire